

Excélsior.- 27 de enero de 1951

Un Ayuntamiento fué Destituido con la Fuerza Armada

Queja del PAN por el
Atropello que Dice se
Cometió en Oaxaca

El Partido Acción Nacional denunció ante la Secretaría de Gobernación un acto ilegal del Gobierno de Oaxaca, que con la ayuda del agente del Ministerio Público de Huajuapam, y una escolta de 22 soldados, mandada por un cabo, substituyó al Ayuntamiento de San Miguel Amatitlán "por una pandilla de indeseables que ni siquiera figuraron en las elecciones de diciembre de 1950".

Al decir del PAN, esa fuerza cayó por sorpresa sobre el pueblo para deponer al Ayuntamiento, sin que hubiera ningún problema, pues las propias autoridades locales y los representantes del PRI, y luego el Ayuntamiento anterior al calificar las elecciones, reconocieron ampliamente el triunfo de los candidatos de Acción Nacional, los que tomaron posesión de su cargo el 10 de enero en curso, ante las aclamaciones del pueblo.

Según Acción Nacional, que acompañó a la denuncia toda la documentación respectiva, los candidatos del PRI reconocieron públicamente su derrota, y "ni siquiera habían intentado recurrir a los conocidos procedimientos de chanchullo para burlar el voto del pueblo, por lo que la actitud del gobierno local no tiene ninguna base, ni legal ni moral".

El PAN acompaña a su denuncia las actas firmadas por los presidentes de las casillas reunidos en la Junta Computadora, en que se extendieron las credenciales a los vencedores, miembros del partido denunciante, después de que la citada junta calificó de legales tales elecciones, que luego fueron también reconocidas como tales por el Colegio Electoral.

No obstante todos estos antecedentes, y ante el estupor del pueblo afirma Acción Nacional, el Gobierno oaxaqueño, por sorpresa, desconoce la elección y a los auténticos representantes municipales de San Miguel Amatitlán.

*ya qd
Oaxaca*